

LES AFFINITÉS ÉLECTIVES OU DE L'INUTILITÉ ET DU CARACTÈRE NÉFASTE DU CONSEIL CHEZ GOETHE

MAISON DE L'UNIVERSITÉ, SALLE DIVISIBLE NORD
MERCREDI 13 JUIN 2012

JOURNÉE D'ÉTUDES ORGANISÉE PAR ALEXANDRA RICHTER DANS LE
CADRE DE LA PROPOSITION DU PROJET ANR « LA PAROLE ET
L'ACTION. THÉORIES, REPRÉSENTATIONS ET PRATIQUES DU
CONSEIL ET DE LA DÉLIBÉRATION » DIRIGÉ PAR ANNIE HOURCADE

9h30 accueil, présentation et introduction

9h50 Hildegard Haberl : Otilie, l'élève atypique et les pédagogues

10h30 Chantal Foucier : Les Affinités électives de Goethe : de la combinaison chimique à la combinatoire des genres

pause

11h30 Natalie Depraz : De l'éthique de l'affinité : Goethe entre Kant et Husserl

12h10 Claude Roëls : Le double visage de la médiation

pause déjeuner

14h30 lecture scénique par des étudiants germanistes du département d'allemand de l'Université de Rouen

14h50 Philippe Forget : De l'implicite du conseil au conseil implicite dans les Wahlverwandtschaften

pause

15h50 Alexandra Richter : « Que chacun prenne conseil de soi-même et fasse ce qu'il ne peut s'empêcher de faire. » Une réflexion sur les apories du conseil à partir des Affinités électives

16h30 François Genton : Action et passion dans Les Affinités électives. Essai de lecture politique et historique

17h10 conclusion (table ronde avec tous les participants)